
８月２９日、「京都に米軍基地いらない府民の会」は、京

丹後市、京都府が米軍基地の受入を「容認」する動きが強ま

るもとで代表者会議を開催し、各団体・個人から５５名が参

加しました。 

冒頭、森下総子・府民の会共同代表（新婦人京都府本

部会長）が「いま地元の不安と怒りの声が広がってい

る、さらに幅広い府民的な規模のたたかいを」と開会の

あいさつ。 

丹後連絡会の平林さんが、地元説明会では、世論と運

動が推進派を追い込んでいること、推進派の議員も

「（基地は）前提として無いほうがよい」「安全安心は

未だ不安」と言わざるを得ない状況であることを報告。  

戸田昌基・事務局長が、この間のとりくみの経過

（略）、運動の現局面と論点、今後の課題ととりくみ（別

途）を報告・提案。８人から発言があり、戸田事務局長

がまとめの後、団結がんばろうで閉会しました。 

 ・戸田事務局長の報告と提案（大要） 

【運動の現局面】 
京丹後市と京都府知事は、受け入れ容認の方向を打ち

出し、最終的な詰めをしようとしている。京丹後市長は

「１０項目の確認（条件）」を示し、京都府知事も地元

の意向をふまえて、防衛省との最終的な確認をしたい意

向だ。しかし、首長が受け入れ容認を打ち出して以降の

地元での住民説明会では、「（米軍基地が）ないことが

一番安全」「賛成は一人もいない」との批判が噴出し、

賛成してきた議員も「ないことにこしたことはない」と

の意見が大勢を占め、市長も安全安心の確保を前提に言

■８月２９日開催された「京都に米軍基地いらない府民の

会」代表者会議、森下共同代表が開会のあいさつ 
わざるを得ない状態となっている。住民との矛盾はますま

す大きなものとなっており、こうした住民の声に押され、

京丹後市長や京都府知事は、「国防の問題」「安保の問題」

「沖縄の負担軽減の問題」などを強調しはじめているのが

特徴。 

 

【論点と今後の課題】 
府民の会の見解・声明を論点に①京丹後市の「配備計画

受け入れ確認10項目」の問題点、②諸データや諸手続き・

問題点を事前に明らかにすることを求める。③日本の防

衛・日米安保や北朝鮮の脅威を口実にした容認論の打破を 

 
【今後の取組について】 
○新しい内容で府知事への要請署名、京丹後市長への  

 FAX要請にとりくむ。全国的にも展開する。署名は９  

 月17日（火）に府へ提出・申し入れる。 
○当面の街頭宣伝とアピール行動（別途） 
 京丹後市役所前での宣伝・アピール行動（11日）、府  

 庁前街頭演説とデモ（17日）。 
 街頭宣伝は、５日（木）三条河原町、２６日（木）四  

 条烏丸で実施。また、ステッカーを活用する 
○学習運勣の強化  

 パンフレットの普及・ミニ学習会の提起 
○府民的に影響力のある著名人のアピール多面的な運  

 勤を広げる工夫を企画・検討 
 著名人、野鳥の会、釣りの会、サーファーなど 
○広報活動 
 ニュースの提供と拡散の体制、ＨＰについての具体化 

 を検討 
○日米合同演習、オスプレイ飛行中止等との連携課題 
 滋賀・あいば野でのオスプレイ参加の日米合同演習  

 （10月）、オスプレイ京都上空に飛来か？ 

◎ こ の ニ ュ ー ス「い い

ね！」と思われたら拡散

（カクサン）して下さい。 



◆個人・小松 千代子さん 
地元にどのような支援ができるのか。地元と温度差

がある。幅広い人が参加できるように、個人がどのよう

にかかわれるのか。 
◆日本共産党府会議員・浜田 よしゆきさん 
22日、防衛省に滋賀・饗庭野（あいばの）日米合同

演習でオスプレイの参加がいわれ、京都府の上空を飛

ぶ危険性も含め，Ｘバンド米軍基地建設とオスプレイ

参加中止を申し入れたが、防衛省はあの新聞報道は「誤

報」といい、飛行することになれば、関係自治体に通告

するのでは、といっている。 
◆大阪安保破棄実行委員会・植田 保二さん 
８月１日、松井大阪知事が関係自治体とも協議せず

に、八尾空港へオスプレイ誘致を表明した。八尾空港は

普天間基地の約７分の１で、住宅密集地である。維新の

会議員が４人いる八尾市議会でも「地方自治無視」とい

う共同が自公民も含め広がり、意見書を採択。隣接する

大阪市・平野区は、高層マンションが林立する地域で、

ここでも運動が広がっている。 
◆「ふるさとをアメリカ軍に使わせない滋賀連絡     

  会」・早藤 吉男さん 
あいば野におけるオスプレイの参加は、初の戦闘訓

練となる。あいば野は、オスプレイが着陸できる固い地

盤がなく、ホーバリングしてロープで隊員を降ろすこ

とになる。今、中止を求める申し入れ活動を強めてい

る。10月６日には、「オスプレイ来るな！日米合同演

習反対・あいば野大集会」開催する。 
◆京退教・北村 茂さん 
先日、２３日の宣伝行動に３人が参加した。「北朝鮮

が攻めて来たら…」という人もいた。憲法や集団的自衛

権に関連する問題としてとらえることが大事。丹後に

は、京退教の会員が１００人ほどいる。まだまだ知られ

ていないので広げたい。 
◆母親連絡会・衣笠 洋子さん 
日本母親大会の全体会で横断幕とともに１分間で

あったが全国に訴えてきた。これから京都中の各地域

で母親大会が開催される。全地域で５０００名の参加

が見込まれている。決議と署名を強めたい。 
◆弁護士・岩佐 英夫さん 
幅広いとりくみをするために、広くエールを送るこ

とも検討してはどうか。 
◆京建労・藤原 秀樹さん 
署名は１万に達した。ワッペンも独自で作り普及し

ている。現地への視察も行っている。埼玉や神奈川土建

の青年も支援に来ている。京都府に圧力をかける上で

座り込みをしてはどうか。また、ステ看も府下一円の設

置を検討してはどうか。 

※ 京都市内からも、可能な  

 方は、ご参加ください。 

８ 月 23 日、

四 条 烏 丸 の

街 頭 宣 伝。

浜 田 府 会 議

員、京 退 教

の み な さ ん

も参加。 


